



**PRESIDENTE DE
LA COMISIÓN
HILARIO
ALEJANDRO
RODRÍGUEZ
CÁRDENAS**

Antes que nada buenos días, agradeciendo la asistencia y siendo las **10** horas con **22** minutos del día Jueves 6 de junio del presente año nos reunimos en la sala Miguel de Ibarra de la sala de regidores del Ayuntamiento de Guadalajara para dar inicio a los trabajos de la quinta sesión ordinaria de la Comisión de deportes y atención a la juventud; de conformidad con los artículos 40 al 44 y 73 del reglamento del Ayuntamiento de Guadalajara, y en mi carácter de presidente de la comisión edilicia, le pido al secretario técnico se disponga a verificar la asistencia.-----

SECRETARIO
TÉCNICO JOSÉ
HECTOR
AMEZCUA
VALDEZ

Claro que sí presidente-----

Regidor presidente Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas **PRESENTE--**

Regidor vocal Luis Cisneros Quirarte **PRESENTE**-----
Regidora vocal Alicia Judith Castillo Zepeda -----
Regidora vocal Verónica Gabriela Flores Pérez **PRESENTE**-----
Regidor vocal Miguel Zárate Hernández **PRESENTE**.-----
Presidente, le informo que hay cuatro regidores presentes por lo que existe quórum legal para sesionar.-----

**PRESIDENTE DE
LA COMISIÓN
HILARIO
ALEJANDRO
RODRÍGUEZ
CÁRDENAS**

Por lo tanto, existiendo quórum, las decisiones que se tomen en esta sesión serán válidas y legales para el ayuntamiento.-----
Le pido al Secretario Técnico dé lectura al orden del día estipulado. ----

SECRETARIO
TÉCNICO JOSÉ
HECTOR
AMEZCUA
VALDEZ

Claro que sí presidente.-----

I. Lista de asistencia, constatación y declaración de quórum legal.
II. Lectura y aprobación del Orden del día propuesto.
III. Lectura y aprobación del acta de la sesión anterior
IV. Cuenta del turno recibido 081/19.
V. Informe semestral por parte del secretario técnico en los términos del artículo 73 bis, fracción XIII, del reglamento del ayuntamiento de Guadalajara.
VI. Asuntos varios.
VII. Clausura de los trabajos de la sesión.-----

**PRESIDENTE DE
LA COMISIÓN
HILARIO
ALEJANDRO**

Toda vez que ha sido desahogado el punto primero y se le ha dado lectura al orden del día para efectos de esta sesión, pregunto si existe alguna observación o propuesta de modificación, ¿no? -----



**RODRÍGUEZ
CÁRDENAS**

Pongo a consideración a los miembros de esta comisión manifestar en votación económica si es de aprobarse el orden del día propuesto. -----

-----**APROBADO**-----

Secretario.-----

SECRETARIO
TÉCNICO JOSÉ
HECTOR
AMEZCUA
VALDEZ

Tercer punto del orden del día presidente, lectura y aprobación del acta de la sesión celebrada el día Jueves 04 de Abril del 2019. -----

**PRESIDENTE DE
LA COMISIÓN
HILARIO
ALEJANDRO
RODRÍGUEZ
CÁRDENAS**

En razón de que les fue enviada de manera digital previa a esta sesión propongo la dispensa de lectura del acta de la cuarta sesión ordinaria y se les consulta ¿si se tiene alguna observación con respecto a la misma? -----

-----**NINGUNA**-----

De no ser así, les pregunto si es de aprobarse en votación económica la dispensa de la lectura del acta de la sesión celebrada el jueves 04 de abril del presente año.-----

-----**APROBADO**-----

Aprobada la dispensa de la lectura les pregunto si es de aprobarse el acta ya mencionada. -----

-----**APROBADO.**-----

Le pido al secretario enuncie el siguiente punto del orden del día.

SECRETARIO
TÉCNICO JOSÉ
HECTOR
AMEZCUA
VALDEZ

Claro que sí presidente, se trata del cuarto punto del orden día para dar cuenta del turno recibido 081/19.-----

**PRESIDENTE DE
LA COMISIÓN
HILARIO
ALEJANDRO
RODRÍGUEZ
CÁRDENAS**

Doy cuenta de la presencia de la Regidora Alicia Judith Castillo Por favor secretario. -----

SECRETARIO
TÉCNICO JOSÉ
HECTOR
AMEZCUA

Es dar cuenta del turno recibido 081/19 que es presentado por la regidora Verónica Gabriela Flores Pérez, que se encuentra aquí presente y a quien no sé si le interese abonar un poco en lo que presento su iniciativa. -----



VALDEZ
REGIDORA
VOCAL
VERÓNICA
GABRIELA
 PRESIDENTE DE
 LA COMISIÓN
 HILARIO
 ALEJANDRO
 RODRÍGUEZ
 CÁRDENAS

Nada más la insistencia en que se pueda hacer el proyecto para presentarlo en el próximo presupuesto de egresos, para que sea tomado en cuenta, es una petición.-----

REGIDORA
VOCAL
VERÓNICA
GABRIELA

El turno le llega a esta comisión y de la misma forma en coadyuvancia se tendrá que invitar a la comisión de hacienda, para que haga la revisión acerca del tema presupuestal, nada más con una duda regidora ¿si cree conveniente que revisáramos el tema con la comisión de obra?-----

PRESIDENTE DE
 LA COMISIÓN
 HILARIO
 ALEJANDRO
 RODRÍGUEZ
 CÁRDENAS

¿Obras públicas? Pues igual se puede solicitar en la dirección de obras públicas para que vaya y haga el proyecto, presupueste y ya nos diga, cuesta tanto, una cosa es lo que aprobemos nosotros y otra cosa es cuánto cuesta, de que partida y se pueda contemplar en el presupuesto del año que viene. -----

SECRETARIO
TÉCNICO JOSÉ
HECTOR
AMEZCUA
VALDEZ

Perfecto, entonces se da cuenta del turno recibido, pasamos al siguiente punto del orden del día. -----

Quinto punto presidente, Informe semestral por parte del secretario técnico en los términos del artículo 73 bis, fracción XIII, del reglamento del ayuntamiento de Guadalajara, que básicamente es lo que urgía de la sesión, mismo que se los hicimos llegar ayer por su correo, de igual manera lo tienen ustedes en su carpeta, con un pequeño error de dedo que corregimos ayer, pero ya lo tienen, básicamente informo que la comisión no recibió turnos al principio de la administración y hasta este momento tenemos tres turnos, contando el de la regidora pero al cumplimiento de los 6 meses solo teníamos 2, mismos que están en estudio, hace falta sobre los 2 una pequeña opinión técnica, que es lo que en ocasiones nos detiene como secretarios porque lamentablemente las direcciones no tienen un plazo fatal para entregar la información, a veces los jurídicos están realmente muy saturados y no más nos van dando largas pero yo creo que si no me fallan mis cuentas en 10 días vamos a tener los 2 ya elaborados, porque en verdad es más tramite que otra cosa, ese sería el informe de esta secretaria.-----

PRESIDENTE DE
 LA COMISIÓN

¿Alguna duda u observación? El siguiente punto secretario. -----



HILARIO -----
 ALEJANDRO -----
 RODRÍGUEZ -----
 CÁRDENAS -----

SECRETARIO El sexto punto, asuntos varios presidente.-----
TÉCNICO JOSÉ -----
HECTOR -----
AMEZCUA -----
VALDEZ -----

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN Para el desahogo del sexto punto, consulto a las y los regidores ¿si existe algún tema a tratar?-----
 HILARIO -----
 ALEJANDRO -----
 RODRÍGUEZ -----
 CÁRDENAS -----

REGIDOR VOCAL Yo sí, nada más preguntar y poner en atención el tema de que va haber
MIGUEL ZARATE una serie de recursos desde el gobierno federal anunciados por el
HERNANDEZ presidente específicamente para el tema del béisbol, creo que son más de 3 mil millones de pesos a nivel nacional, ver de qué manera acceder a esos recursos para los muchachos en el municipio. -----

SECRETARIO De hecho la opinión técnica que nos hace falta para una de las
TÉCNICO JOSÉ iniciativas que tenemos pendiente, es una opinión técnica de bosques
HECTOR urbanos para conocer en un hipotético caso de acceder a un recurso
AMEZCUA donde se podrían construir estadios de béisbol, esa es la única que nos
VALDEZ hace falta y es sobre la que ya se está trabajando.-----

REGIDOR VOCAL Pero creo que antes tenemos que partir y es pregunta porque
MIGUEL ZARATE desconozco totalmente ¿tenemos un listado de equipo de béisbol?
HERNANDEZ ¿Hay ligas de béisbol que estén participando? ¿El municipio tiene relación con ellos? se pueden formar o fomentar a través de las unidades deportivas, en los barrios, en las colonias generar que se promueva ese deporte, es un deporte bonito. -----

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN Muy bonito y que enseña bastante a los niños y adolescentes, la realidad es que tenemos que reconocer que no estábamos preparados para un tema así, que no es uno de los deportes más populares, si bien es cierto que ha tomado mucho auge en la ciudad a partir sobre todo de los charros de Jalisco, si hay ligas y eso lo debemos de celebrar, muy buenas por cierto de muy buena calidad, de aquí han surgido ganadores tanto en rama varonil como femenil de torneos

internacionales que se han ganado en estados unidos, en el tema femenino dos temporadas seguidas se ha ganado el torneo internacional con participación de equipos de países que son beisboleros como Japón, China, Cuba, Estados Unidos, Venezuela y México, Puerto Rico también, ganaron 2 años seguidos las mujeres y en el pasado los hombres se trajeron el subcampeonato y en el año anterior habían sido campeones, son de una liga que trabaja en el parque San Rafael se llama rojos de Guadalajara, es un liga bastante interesante que tiene niños desde los 4 años hasta una liga mayor de adolescentes de 14 a 16 años y ya a partir de ahí es un poquito más complejo porque ya se requieren canchas más grandes y más amplias que la realidad es que la ciudad cuenta con muy pocas y que si es un tema que necesitamos trabajar en conjunto con la dirección del COMUDE, se está haciendo una revisión de los espacios en donde se pudieran instalar algunas de las canchas para poder acceder a estos recursos, si se está preparando en el asunto, no solo en las unidades deportivas ya establecidas, porque también hay unos espacios públicos que están subutilizados o que no se están utilizando, tanto federales como municipales y estatales.-----

**REGIDOR VOCAL
MIGUEL ZARATE
HERNANDEZ**

¿Por qué no revisamos el tema? Van a invertir en el parque de la solidaridad el gobierno del Estado 120 millones de pesos, ahí hay espacio suficiente y de sobra para poder generar una cancha publica de béisbol, yo conozco aquí unas más o menos pero hay unas canchas en Tijuana, en Sinaloa que son públicas y que están padrísimas. -----

**PRESIDENTE DE
LA COMISIÓN
HILARIO
ALEJANDRO
RODRÍGUEZ
CÁRDENAS**

Ahora esa es la apuesta, la realidad es que ya se está trabajando desde el COMUDE totalmente en generar una propuesta de los espacios donde se pueden implementar y sobre todo adecuar las que ya se tienen, porque son canchas que realmente no se utilizaban bastante y no se les había dado la atención debida, hay solo dos unidades que ya se habían remodelado que están en muy buenas condiciones, que son las que se están utilizando y en el caso específico el parque San Rafael, tenemos un problema, que es muy grave ahí había 4 canchas y ahorita solo tenemos 2, una para los niños y una para adolescentes porque, está en un litigio muy complicado la zona, por un tema no de propiedad, sino más bien de una obra que el Ayuntamiento está realizando y tiene varios años parada, porque algunos vecinos por desconocimiento; lo que se iba hacer ahí era un vaso regulador y parece ser que a los vecinos les metieron en la cabeza que se iba a inundar si les hacían esas obras, cuando es al revés y encima de eso poner las canchas.-----

Lamentablemente los vecinos tienen parado completamente el asunto y por más que se ha estado hablando con ellos, pero esa es la zona

beisbolera por excelencia de la ciudad y en donde quisiéramos darle continuidad al asunto, pero se está trabajando ya para resolver este tema jurídico.-----

**REGIDOR VOCAL
MIGUEL ZARATE
HERNANDEZ**

Una pregunta ¿si se está trabajando por un despacho nacional el proyecto del parque de la solidaridad y que lo encargo el gobierno del estado y ya está contratado tiene nombre y todo eso, no aplica aquí alguna especie de exhorto para que consideren este tipo de instalaciones?-----

REGIDORA
VOCAL
VERÓNICA
GABRIELA

Se pudiera hacer, lo que pasa que es un parque del Gobierno del Estado y como es intermunicipal pero se puede hacer alguna petición desde aquí para decirles que se pudiera contemplar, las canchas de béisbol a diferencia de las demás requieren de iluminación, porque ese deporte se practica mucho por las noches, entonces si es conveniente como comenta el regidor zarate, que nos hiciera llegar COMUDE y nos dijera cuantos espacios de béisbol hay en las instalaciones municipales para que nosotros pidamos recursos federal que baje para equiparla debidamente y tenerlas en mejores condiciones, por el otro lado caminar el tema y hacerle un exhorto al gobierno del estado para que contemple una cancha de béisbol.-----

Porque si hay muchos beisbolistas, lo que pasa es que no es muy popular el deporte y al no haber tantas canchas pues no motiva tanto.---

**REGIDOR VOCAL
MIGUEL ZARATE
HERNANDEZ**

No hay promoción, pero si se hace una promoción a los abuelitos para que lleven a los nietos, a lo mejor ahí, porque revive el espíritu beisbolero que si hay en Guadalajara. -----

PRESIDENTE DE
LA COMISIÓN
HILARIO
ALEJANDRO
RODRÍGUEZ
CÁRDENAS

Si les parece proyectamos para hacer un exhorto en la próxima sesión en conjunto todos los miembros de la comisión y que se los manden a sus secretarios técnicos para que los revisen. -----
¿algún otro tema?-----
No habiendo otro asunto a tratar agradezco la asistencia de todas y todos ustedes y siendo las 10 horas con 36 minutos de este 6 de junio se dan por clausurados los trabajos de la quinta sesión.-----

**REGIDORES INTEGRANTES DE LA COMISIÓN EDILICIA DE DEPORTES
Y ATENCIÓN A LA JUVENTUD**



Regidor Presidente Hilario Alejandro Rodríguez Cárdenas

Regidora vocal Alicia Judith Castillo Zepeda

Regidor vocal Luis Cisneros Quirarte

Regidora vocal Verónica Gabriela Flores Pérez

Regidor vocal Miguel Zárate Hernández